

Jahresbericht 2013/14 des Turnerinnenvereins Littau



Liebe Turnende und Leitende
Liebe Vorstandsgspändli und Gäste

Nimm dir Zeit für deine Freunde,
sonst nimmt die Zeit dir deine Freunde.

Wir haben uns immer wieder ein wenig Zeit genommen um mit unsern Turngspändli schöne Momente zu erleben.
Blicken wir also auf diese Ereignisse zurück.

Wie jedes Jahr läuteten die Frauenriegen mit ihren [Weihnachtsessen](#) im [Dezember](#) das neue Vereinsjahr ein. Dies ist immer ein sehr gemütlicher Abend.



Das neue Jahr hat leider schlecht begonnen.

Am [7.1.2014](#) bekamen wir die schlechte Nachricht, dass unsere Turnkameradin [Irma Koch](#) im jungen Alter von 39 Jahren [verstorben](#) ist.

Am [13.1.2014](#) begleiteten ganz viele Turnerinnen und die Fahndelelegation Irma auf ihrem letzten Weg zu ihrer Ruhestätte.



Der [Männerturnverein](#) lud uns am [10. Januar 2014](#) zur Generalversammlung ein. Jacqueline Kaufmann und Daniel Sigrist vertraten als Delegation unsern Verein. Für die jährliche Einladung und das feine Nachtessen danken wir dem Männerturnverein ganz herzlich.

Am [11. Januar 2014](#) fand die beliebte [Aerobic-Night](#) in Malterts statt, wo wieder einige fleissige Turnerinnen von uns mitmachten.

Am [20.2.2014](#) war der ganze [Vorstand](#) bei Andrea Wicki zum [Nachtessen](#) eingeladen. Wir haben das feine Nachtessen mit ihrer Familie sehr genossen. Andrea fehlt uns sehr in unserem Vorstand. Herzlichen Dank nochmals liebe Andrea.

Tiziana Merlo, Dani Sigrist und Marcel Lustenberger nahmen am [15./16.3.2014](#) am [STV Kongress](#) teil.

Das gemeinsame Turnen war am 18.3.2014. Der TiV war dieses Jahr der Organisator. An dieser Stelle möchte ich mich bei Erika Lüthi und Marianne Meienhofer herzlich bedanken, für die gut geführte Turnstunde.



Am 14.6.2014 fand der 1. Open Day statt. Marcel Lustenberger hat diesen super Tag als Nachfolgeevent des schnellsten Littauers organisiert.



Um 9.00 Uhr und um 11.00 Uhr zeigten die Riegen des TiV in einer fast stündigen Darbietung, was sie in ihren Trainings machen. An beiden Vorführungen waren ca. 150 Zuschauer. Den Hunger und Durst konnte man im Festzelt stillen. Herzlichen Dank dem ATV und dem MTV für ihre grosszügige Unterstützung. Natürlich einen speziellen Dank an Marcel Lustenberger für die tolle Organisation dieses Tages.

Am 19.6.2014 fand der alljährliche Fronleichnamsgottesdienst im Zentrum St. Michael statt. Die Fahndelelegation mit unserer Fahne schmückte diesen Gottesdienst. Vielen herzlichen Dank unserer Fahndelelegation. Sie mussten in der Sonne ausharren und hatten z.T. danach Sonnenbrand.

Am 26.6.2014 hatten Rosmarie Meier und Claudia Bertschi das [Leiteressen](#) organisiert. Dies fand im Restaurant Thorenberg statt



Es war ein gemütlicher Abend. Herzlichen Dank für die Organisation.

[30. Juni 2014](#): Die Fitnessgruppe für Seniorinnen lud zum alljährlichen [Sommernachtsfest](#) ein. Wie jedes Jahr verwöhnte uns Hansjörg Müller mit seinen Grilladen.



Allen Seniorinnen herzlichen Dank für das herrliche Dessertbuffet. Nächstes Jahr gibt es eine Neuerung am Sommernachtsfest. Eine Gruppe bringt das Salatbuffet, die Andere das Dessertbuffet. D.h. Fitness für Seniorinnen nächstes Jahr den Salat und Fitness für Frauen das Dessert. Wir freuen uns schon wieder auf unser nächstes Beisammensein



Am 14. August 2014 fand die Ehrung für langjährige Vereinsfunktionäre statt.

4 Turnerinnen wurden geehrt.

[Beatrice Dürig](#) 10 Jahre Fahnenwache

[Erika Winiger](#) 10 Jahre Jogaleiterin Seniorinnen

[Marianne Meienhofer](#) 15 Jahre Jugileiterin

[Rosmarie Meier](#) Silberverdienstnadel des STV

Diesen Geehrten möchten wir von unserer Seite nochmals Dank aussprechen für ihre geleistete Arbeit.



Das [Vorstandssessen](#) war am [23. August 2014](#). Wir besammelten uns bei Lisbeth, wo wir zusammen einen Apéro genossen.

Danach spazierten wir zur Bushaltestelle und fuhren nach Luzern.

Dort gab es einen kleinen Fussmarsch durch die Altstadt zum Schiffsrestaurant Wilhelm Tell, wo wir ein feines Nachtessen genossen.

Nach den Essen brauchten wir einen Verdauungsmarsch. Dieser führte uns unter die Egg, wo wir uns noch einen Schlummertrunk genehmigten, bevor wir wieder mit dem Bus nach Hause fuhren.

Alle waren zufrieden, mit dem von Lisbeth organisierten Vorstandssessen.



Am **2. September 2014** durften wieder einige Teams bei der **Nachtorientierungsfahrt**, welche wieder vom **MTV** organisiert war, teilnehmen.

Es war wiederum ein wunderschöner Abend, der sicher Allen Spass gemacht hatte. Herzlichen Dank an dieser Stelle dem MTV.



Die **Turnfahrt** führte uns am **21. September 2014** nach Fribourg.

Judith Schwyzer und Rosmarie Meyer hatten 2 Varianten für die Turnfahrt vorbereitet. Eine Schönwetter-Variante nach Schwarzsee und eine Schlechtwetter- Variante nach Fribourg. Da die Wettervorhersage nicht so gut war, fuhren wir nach der schönen 2 sprachige Stadt.

Petrus war uns aber nicht so schlecht gesinnt. Das Wetter war schön und warm und der Regen kam erst etwa um 16 Uhr und nicht so arg, wie bei uns in Littau.

Wir haben den feinen Brunch in Zäziwil genossen.

Die Stadtbesichtigung mit dem Minizügli war sehr interessant.

Wir möchten uns an dieser Stelle bei Judith und Rosmarie nochmals herzlich für die Organisation bedanken.





Am **Sonntag, 19. Oktober** besuchte unsere Fahndedelegation die **100 Jahr-Feier der Frauengemeinschaft** in der Pfarrkirche Littau.

Herzlichen Dank an Renate, Beatrice und Sonja, dass sie immer bereit sind unsern Verein öffentlich zu vertreten.



Am **Freitag, 14. November** durften Helen und Lisbeth an der **GV der Aktiven** teilnehmen. Wir durften in der Schmidstube ein herrliches Nachtessen geniessen.

Die **Delegiertenversammlung** war dieses Jahr am **22. November** in Buochs.

An den **Leitersitzungen** wurden über die Bedürfnisse und die Probleme aller Leitenden und deren Riegen gesprochen.

Auch bei den **Vorstandssitzungen** gab es immer wieder Probleme zu lösen.

Eine grosse Herausforderung war, wie wir unsern Verein retten können, denn laut Statuten mussten mindestens 5 Vorstandsmitglieder sein.

Da 3 Mitglieder auf die GV den Austritt geben, mussten wir unbedingt etwas unternehmen.

Wir erstellten einen Brief, der an alle Turnenden, so wie an alle Eltern der turnenden Kinder verschickt wurde.

In diesem Brief baten wir um Hilfe im Vorstand, da wir sonst per 25.11.2014 den Verein auflösen müssen.

Einen ganz herzlichen Dank an die Personen, die sich zur Verfügung stellen.

Auch dem bisherigen Vorstand ein herzliches Dankeschön für die geleistete Arbeit.

Ich wünsche euch eine besinnliche Adventszeit und ein schönes Weihnachtsfest.

20.11.2014 die Schreibende



Lisbeth Bärtschi